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本报记者 刘文旭

深厚的商业底蕴

引发地产!三级跳"

上世纪! 河南省最大的百货店在碧沙岗诞生"""

郑州商业大厦! 当时它的建设面积有
!"##

多平方米!
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多名员工!曾在中央电视台做过广告!#全国一流!

郑州最大$%

当时的棉纺路被称为&纺织一条街$!纺织厂在发
完工资的第二天! 郑州商业大厦的营业额会猛增
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以上%

自
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年!家世界'五星'苏宁'国美'永乐等众多知
名连锁商家纷纷入驻西区%
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年
*&

月
*

日!大商建设
路店更是高调开业!西区商业出现了前所未有的冲动%

由此可知! 西区一直以来都是以工业经济带动商
业繁荣的形象贯穿始终的% 不久前记者参加了&碧沙商
圈发展论坛$! 河南省社科院副院长刘道兴与会时表
示!郑州市把纺织企业搬离市区!腾出来的大量工业用
地变成商业用地! 再通过各种途径分配给西区企业和
西区的人们! 为西区的发展带来了巨大的机遇!&这为
产业繁荣带来了巨大的机遇! 我们考虑西区的发展要
把这样一个大背景充分地联系起来$%

土地资源的最大受益者当属房地产市场% 河南鑫
苑总经理宋福林说(&从最初的帝湖花园' 亚星盛世家
园的)两枝奇葩*到鑫苑在西区的三案并举!西区房地
产市场真正实现了)三级跳*式的飞跃发展% $金源第一
城'绿都城'威尼斯水城'西湖新城+,无一不是过百
亩甚至上千亩的大盘! 两年多时间西区楼市不仅在新
增项目数量上!更在住宅销售价格上屡创新高!实现了

与北区'东区的齐头并进% 而作为碧沙岗核心区域的商
业楼盘!鑫苑-国际广场更是为西区商业复兴和繁荣助
推加油%

扼守工业走廊

拉开财富预演大幕

&郑州工业走廊快速发展和形成就会给郑州市西
区带来许许多多的机遇!这个机遇究竟有多大. 现在我
们往东看一下!郑开大道一修!开封西边的房地产整个
都活了% 所以!我们一定要把西区放到这样一个大背景
下来考量% $刘道兴曾这样分析西区的商业价值%

商圈在商业地产的发展中扮演着重要角色! 河南
财经学院李晓峰教授在
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年作了一个郑州市商业
地产的研究报告% 关于碧沙商圈的研究观点其中就提
到三个阶段!第一个阶段兴盛!第二个阶段衰落!第三
个阶段复兴!而现在正处在第三个阶段% 碧沙商圈作为
区域级的商业中心与二七商圈等市级商业中心存在一
定差距!但在城市'道路规划的推动下!复兴指日可待%

例如!随着地铁
*

号线的开通!新生财富将触手可及%

&地铁
*

号线更能催热西区财富$!各开发商对此
坚信不移!&地铁开通后! 其站点周围和沿线的房产将
会增值!房产投资将得到可观的回报% $据统计!香港地
铁开通后!地铁上盖物业平均升值近

)&(

!投资回报率
更是达到了

*)(

% 地铁线路走到哪里!房地产开发就会
热到哪里!大量住宅小区聚集在轨道交通沿线!形成密
集的&带状走廊$!房地产的价值会远远高于周边距离
地铁较远的同类物业%

西区崛起

老商圈面临新机遇

在新经济形式下的财富争夺战中! 碧沙商圈能否
抓住机遇!直接关乎着西区崛起的命运%
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年!农业路打通至桐柏路!鑫苑便迅速进入西
区!当时鑫苑拿地非常坚决% &通过这几年西区的发展
和项目的热销!事实证明了我们是对的% $宋福林说%他
认为!&一桥一站一路$的提出将很快改变西区的面貌!

&最初我们认为西区缺少中档' 高档商业圈和消费场
所!所以!我们开发国际广场'国际公寓等大面积的商
业项目! 这些商业项目投入使用后在很大程度上将改
变西区传统的商业格局和档次! 这对西区的发展会起
到推动作用% $

大商建设路店开业前!受到了社会各界的关注% 大
商新玛特购物广场发展总监李华伟从&机会主义$的角
度分析了入驻西区的原因!&碧沙商圈是最有生活味的
商圈!最适宜居住的商圈!政府提出振兴西区!机会就
来了! 因为实际上西区的消费力并不低! 而且前景广
阔!从企业长久的发展战略上来看!大商对西区的发展
相当重视% $

纵观郑州六大商业中心!二七'紫荆山区域被列入
市级区域!主要原因在于它们的服务品质'产品种类丰
富多彩!消费者在这样的商业中心消费是一种享受% 回
望碧沙商圈的发展步伐! 欠缺了品牌意识和服务理念!

但随着工业性企业慢慢转移到城市边缘!高端商业项目
作用的逐步发挥!碧沙商圈桥头堡的作用将日益显现%

郑州西区!显赫一时!它不仅是郑州市政治中心!更是经济重心"文化重心#郑州半个世纪的发展缩影在

西区铭刻下深深的烙印$

! ! ! !

%雄关漫道真如铁!而今迈步从头越&$ 近年来!随着政府提出西部老工业基地改造计划的出台!以及新

轨道的铺设!碧沙商圈又重新跃上了郑州商业大舞台$

楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫漫谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈谈

中原楼市 !
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时寒冰来了
本栏主笔 马晓鹏

本次的博鳌论坛#按照我的观察#可能是最冷清的一次#

毕竟目前的房地产市场可以说是!秋风秋雨愁煞人"#甚至说

是!黑云压城城欲摧"$ 在一片萧杀的气氛中#唯一的!亮点"

估计就是时寒冰的讲话$

时寒冰面对众多台上和台下的开发商质问#!为什么在

中国所有行业里房地产企业的形象是最差的#为什么开发商

的形象在老百姓的心目中是最丑陋的% 如果谁能举出一个比

房地产业&比开发商更令社会痛恨的#我希望他能告诉我#我

们一起探讨$ "

尤其有意思的是#在当天时寒冰的博客中#他特意写下

了这样一句话#很是发人深省#!当我发言时#下面鸦雀无声#

也没有人走动$ "

后来#第一财经日报总编辑秦朔出了一个难题#问时寒

冰'如果买房地产企业的股票#你选择谁% 时的回答是'!我从

来不买地产股$ "

时寒冰#(上海证券报)评论和专题主编$ (上海证券报)

和(中国证券报)&(证券时报)被证券界叫做!三大报"$ 在号

称
+&&&

万股民的心目中#最关注的就是这三大报的评论#因

为这三大报的评论往往代表着政策背景&政策方向#甚至是

市场波动方向的!暗示"和!提示"$

但现在时寒冰显然在房产界横插了!一腿"#一时间!名声

大震"是因为他是在谢国忠和易宪容之后#极力看空中国房地

产市场#是和开发商!对着干"的新派领军人物$

时寒冰会不会步谢国忠和易宪容!凄惨"的结局#甚至说

是败局#一年多以来我一直在做预测$

向来见地独到&言辞犀利&颇具影响力的谢国忠先生#常

有惊人之语#甚至可以说语不惊人死不休$ 谢国忠置身局外#

观瞻中外经济发展走向#态度高傲#并且决绝#这是大忌$谢国

忠的文章是标准的国际财经写法#论据&论证&观点&结论都可

以说无懈可击#但错就错在文笔态度#傲慢无比#目空一切$

潘石屹曾说看谢的文章!十分不舒服"#指的就是如此$

但这只是一方面#谢对新加坡的评论#让大摩终于下了

重手#于是谢离开了大摩提供的舞台#更离开了大摩这个巨

大的背景帷幕$

谢现在的头衔是让人感觉不伦不类的!独立经济学家"#

不但让人感觉怪异#甚至感到好笑$

易宪容以前作为中国社会科学院金融研究中心研究员#

曾经因为!中国房地产行业绑架中国经济"#以及!北京房价

下跌
'&(

#上海房价下跌
)&(

"等凄厉刺耳的言论被称作!开

发商最厌恶的人"$

时寒冰对易宪容的!倒下"颇为哀叹#我们会继续与邪恶势力

斗争到底$ 这是一条充满荆棘的艰辛之路$

时寒冰告知#!我准备好了面对仇恨和一切的一切#这是

发自内心的悲壮"$

,

月
*!

日'

*)

日! 鑫苑景园小洋房
产品说明会暨

-./

意向登记在华商国际
商务酒店和景园售楼部现场分别举行!

数百位热情的客户积极参与了连续两天
的活动%

,

月
*!

日下午! 嘉宾们在华商国际
商务酒店参加鑫苑景园高层洋房产品说
明会% 河南鑫苑置业有限公司销售部经
理韩卫国对鑫苑景园的品牌价值' 地段
价值'产品价值等情况进行了全面介绍%

由于本次产品说明会上宣布了景园小洋
房意向登记的时间和地点!第二天!数百

位意向客户来到景园现场售楼部前排
队!场面十分火爆%

据悉!鑫苑景园小洋房面积在
''0""

平方米!有经典一房'舒适两房'精致三
房!户型设计经典实用!加之市中心的区
位!周边有完善的教育'生活'商业配套
设施!非常适合年轻人置业!同时也有不
少客户看中鑫苑景园的区位和鑫苑产品
一贯的升值潜力!选择小户型准备投资%

据置业顾问介绍! 鑫苑景园小洋房意向
登记还将持续进行%

张子静

数百位客户有序地等待进行意向登记

鑫苑楼盘为西区商业复兴和繁荣助推加油

鑫苑景园小洋房 -./意向登记举行
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———访郑州鸿盛商贸有限公司董事长侯世安

今年 １月 ８日，在郑州 “百姓广场·智行中原”的

温州商会经济高峰论坛上， “三态合一”、 “四链联动”

拉开了打造差异化、品牌化、产业化的以中原百姓生活

广场为龙头的特色经济体的揭幕之战，使业界为之震

撼；今天，河南国家动漫产业发展基地举行隆重的揭牌

仪式，标志着郑州成为国家发展动漫产业的重点布局城

市。记者得知，催生这一进程的，竟是郑州鸿盛商贸有

限公司董事长侯世安！此次剑走偏锋，令业界多有不

解，这毕竟是两个完全不同的产业。为此，记者昨日采

访了侯世安。

突破模式
+,-./01

６月初，小樱桃动漫城项目受到郑州媒体的关注并
在网上传播，曾经令人满怀期待的项目为何面临困局？

一时众说纷纭。 “樱桃好吃树难栽。”侯世安说，关于项

目搁浅的主因，是土地的、资金的、技术的、人才的或

是综合的，仁者见仁，智者见智，换一种思路，我认为

不突破模式，不足以发展。模式是可以参照、复制、克

隆的，可动漫产业正遭遇创新加快、竞争加剧、变化加

速的陷阱，在中国经济环境快速变动的大趋势下，只有

顺应变化，求实创新，才能生存和发展，动漫产业举步

维艰的历程，反映了要在创新和发展中打破模式、寻求

突破的严峻现实。

据文化部有关部门预测：中国动漫市场的价值具有

１０００亿元空间，未来三五年将是动漫产业发展的黄金
时期，但仔细分析，每一家动漫产业基地都差不多是

同一模式，同一理念，同一做法，同质化现象严重。

一边是 “创意产业”孤芳自赏，一边是 “徘徊市场”

欲入无门。侯世安认为，破题之路应是延展动漫产业

链条，要打破 “温室效应”，动漫产业与相关产业联

动，政策导引，提升理念，官邀民办，融入市场也是

一种发展思路。侯世安说，动漫产业不仅是漫画、影

视、音像为传播载体的产品概念，它还包括以动漫形

象为核心开发的衍生产品，这些衍生产品全面触及百

姓生活广场由八大业态组成的小商品，动漫产业的发

展是一个延展性的发展，开发衍生产品来获利是动漫

产业价值链的终端，也是动漫产业中利润最大、操作

空间最广的一个环节。百姓广场与动漫产业的优势互

补、精妙互动是机缘巧合，还是天作之合！

侯世安说：“小商品联手小樱桃，这是迟早都会发生

的事。中国真正的动漫组合，杭州的动漫原创中心，正

通过义乌小商品输向世界并体现自己的品牌价值；河南

的国家动漫发展基地，正通过百姓广场的小商品渠道输

向中国并凸现合作双赢的市场价值，这是一个目标，我

们愿意为此尽心竭智。”

侯世安谈到动漫衍生产品和小商品的结合点时说，

“产业”与 “市场”在某种意义上是同义词。许多小商品

的创新都是利用了动漫品牌和动漫形象，比如在玩具、

文具、日常用品、童装童鞋等产品上，利用动漫创意元素

的比例不低于８０％，小商品才在市场上焕发了青春。而动
漫衍生产品的开发，又是以小商品为基础，利用动漫形象

和动漫品牌，在传统小商品的基础上进行改进和创新。

重组优势
2345678

郑州鸿盛在突围中寻求突破，密切关注市场和需求

的变化，领创中原百姓生活广场，打造新型小商品经

济城，战略目标日见清晰，并利用市场平台得以迅速

部署。侯世安认为，没有真正意义的优佳平台，就谈

不上市场竞争力；不完善产业链，就没有市场谈判力；

不聚合创造性团队，企业将无从发展。为使中原百姓

生活广场迅速跻身中国小商品批发市场的前三甲，侯

世安亲自主持制定了 “先战略优化、后战略转型”的

创优计划，他指出，战略应变的重点是聚合优势资源，

业务重组的关键是整合核心优势，百姓广场是展贸平

台，温州商会是优势资源，动漫品牌是核心能力，这

种三位一体的战略联盟产生的聚合效应，将共同演绎创

新机制的市场神奇。

郑州温商的优势是：一是在商品批发方面的经营优

势和市场份额处于市场强势；二是有温州及周边地区产

地批发市场为支撑；三是以内资强大的经销渠道、民营

基础为网络；四是与浙江产业的关联效应；五是温州经

济的中国平台优势，实施名牌、名品、民资、民办的市

场带动战略，成为培育名、优、特产品，增加中原百姓

生活广场在小商品批发上的核心竞争力。

郑州小樱桃的优势是：动漫为主专业至精。是优佳

的动漫产品提供商，在全国范围内拥有多家控股和参股

企业，以服务大中华地区与海外青少年为己任，通过旗

下几大业务主线：即漫画、动画、书刊、饮料、糖果、

文具，提供包括动漫内容、日用消费品等在内的一系列

服务。凭借领先的技术和优质的服务，深受消费者的欢

迎并享有极高的声誉，２００５年，被评为中国动漫行业领
先品牌，被授予文化产业示范基地称号。

中原百姓生活广场的优势是：一是地理位置优势，

位居郑州河南经济发展核心地带，毗邻连霍高速、郑少

洛高速、郑石高速，货运四通八达，带动郑州城市群

至全省并辐射周边五省。二是基础设施现代，项目

作为全新规划的新型批发市场，市场的相关配套设

施十分完善，２０亩平湖水面、４０亩生活广场、６０
亩景观绿化；十大分区、１６个类别、数万种商品；
１１０部电梯；容纳一万多家客商。三是经营规模优
势，项目占地 ４２１亩，经营面积达 ３０万平方米，是
目前省会城市和二线城市中在市区内规模最大的以

小商品为主的综合批发市场。四是行业资源优势，

区域资源的再利用空间大，与商会结成战略联盟，

在投资运营与营销组合渐入佳境之时，以前瞻性的

规划思路和战略格局，构建以流通领域为主，以民

营经济推动，以带有总部色彩 “分部经济”的总部

大楼，积极促进中原小商品特色工业园的建设，从

中转地批发市场转变为中转与产地相融合的批发市

场。五是区域共赢优势，项目的建设能进一步扩大

和完善区域的规模和功能，使之成为区域行业增长

的有力支撑点。在促进业态升级的同时，将增强与

各商会协会的紧密合作，实施名牌市场带动战略，

具备展示、贸易、物流、信息等功能，成为培育名、

优、新、特产品的品牌荟萃之地，打造独具特色的

小商品批发经济城。

在中部崛起的大趋势下，郑州城市群的区域竞争优

势和中原百姓生活广场项目的联动作用已引起各界的关

注，为抓住这一难得的战略机遇，促进动漫产业的跨越

式发展，使中原百姓生活广场在创新和可执行的基础上

迅速启动，发挥三方的资源整合和市场运作优势，侯世

安的市场战略思路是：

１．三位一体推动，创新发展模式。
以百姓广场的展贸功能，实施项目硬件 “要素”和

产供销一体的市场优势。以市场链、产业链、价值链的

联动机制，共同打造批发市场、总部大楼、特色园区三

位一体的经济城。

２．突出阶段特色，科学严谨启动。
以 “批发市场启动”为重点，以各种主题活动，促

销活动，高峰论坛等活动策略，配合项目启动，实施商

会经济、动漫品牌带动战略，提升百姓生活广场的市场

竞争力，突出即期，兼顾未来，错位发展，迅速演进。

３．构建总部大楼，助力批发市场。
以 “构建动漫企业总部”为重点，引入一些相关行

业、相关品牌的实力厂商入驻，以带有总部色彩的分部经

济，带动上下游配套企业和批发市场形成互动的市场链。

４．筹建特色园区，促进业态转变。
以筹建 “中国小商品特色工业园”为重点，以中原

百姓生活广场为贸易窗口，展示窗口，引进内资强大的浙

江市场体系，使特色工业园成为产地生产加工平台，配合

中原百姓生活广场由单纯的中转站批发市场向中转站与产

地相结合的批发类型转变。

５．办好动漫基地，创新赢利模式。
利用现有的品牌优势，整合省内动漫企业和动漫资

源，以动漫创意、动漫制作为核心，以衍生产品开发作推

动，创新动漫产业赢利新模式，形成一个完整的动漫产业

链，带动和促进相关产业的发展，打造一个功能完善、名

符其实的国家级动漫发展基地。

６．利益共享机制，实行三个互动。
构建利益共享机制，与政府互动，与产业互动，与

市场互动，推动大市场战略，打造差异化、品牌化的以

中原百姓生活广场为龙头的特色经济体。

侯世安认为，小商品与小樱桃的联动开发，百姓广

场与温州商会的战略合作，是产业融合，三强结盟，其

创新和可操作性在于三点：一是 “未战先算”，严谨的调

研和准确的定位开发思路；二是 “得机而动”，预测到旧

的商业批发区面临着业态升级与城区改造的变动趋势；

三是 “后发先至”，在提升百姓生活广场硬件的同时，通

过温商与动漫的软件整合，在运营中建立一整套先进的

系统管理体系，它包括诚实守信的经营理念、明晰的市

场战略、严谨的服务程序、规划的服务流程、职业化的

管理团队等。

提振市场
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中国河南国家动漫产业发展基地隆重揭牌，并落户

由市场体系、总部大楼、特色园区 “三态合一”的中原

百姓生活广场，成为侯世安推动产业链营销的加速器，

为其大市场策略的营销组合创造了新契机，更增添了领

创中国小商品卓越品牌的经营含金量和市场震撼力。

在采访过程中，侯世安雄心勃勃，跃跃欲试。中国传

统文化中的 “花木兰”让美国迪斯尼创造了一个世界性的

商业传奇，既然豫剧 《花木兰》早已成为中国戏剧经典，

我们为什么不能推演一个中国的市场奇迹？中原文化传承

中华精神，五千年的文化积淀，为动漫衍生产品提供了取

之不尽的资源。侯世安说：“动漫基地揭牌，这是河南产业

融合的一个重大突破，提振百姓广场恰逢其时，在商铺销

售渐入佳境之时，玩具、工艺品、旅游产品等业态的招商

启动要进行大提速，这是一个机遇，实施品牌战略，为动

漫创意牵线搭桥，为专家协销提供潜力商户，促进各方要

素的快速衔接，形成合力，时不我待。”

中原百姓生活广场充分研究中国小商品的市场发展

趋势，在颠覆并突破传统运作模式后，终于找到一条适

合自己的商业模式：以动漫衍生产品为突破口，构建小

商品上下游环环相扣的完整市场链，使经营商户和目标

客户获得更具经营力和价值力的优质商品，创造出足以

和美国米老鼠、日本加菲猫等卡通明星相媲美的市场品

牌、厂商品牌和经营品牌。

在专访过程中，侯世安还透露了近期为促进产业联

动推出的营销组合计划：

１．建立动漫衍生产品支持中心，扶持经营商户进行
创意和推广。

２．举办动漫品牌延伸高峰论坛，邀请知名专家进行
研讨和演讲。

３．建立动漫衍生产品经营特区，协助商户得到品牌
辅导和激励。

４．为招商大提速制定优惠政策，为相关业态迅速入
驻创造条件。

侯世安说：“中原百姓生活广场的发展蓝图已经制定

并在抓紧实施中，持续推动市场升级，重视培育核心能

力，加快产业基地建设，从展贸到生产，从硬件到软件，

从产品到品牌，从外围到核心，构建小商品产供销的完

整产业链，在未来三年内达到 １００亿元产业规模，力争
跻身中国小商品批发市场前三强。”


